

<b>Zeitschrift:</b>	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Fourierverband
<b>Band:</b>	61 (1988)
<b>Heft:</b>	10
<b>Artikel:</b>	Wer aufhört zu lernen ist alt, sei er 80- oder 20-jährig!
<b>Autor:</b>	[s.n.]
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-519394">https://doi.org/10.5169/seals-519394</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 19.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# **Wer aufhört zu lernen ist alt, sei er 80- oder 20-jährig!**

*Unter diesem Motto trafen sich am Samstag, 10. September 1988 gegen hundert Hellgrüne zur taktisch-technischen Übung 1988 der «Hellgrünen Verbände» Bern. Die im Schweizerischen Landwirtschaftlichen Technikum in Zollikofen durchgeführte Veranstaltung wurde zu einem vollen Erfolg für Teilnehmer wie Veranstalter.*

Die alljährlich zur Durchführung gelangende taktisch-technische Übung der «Hellgrünen Verbände» stand in diesem Jahr unter der Leitung der Berner Sektionen der SOGV und des SFV. Alle befreundeten hellgrünen Verbände durften ihre interessierten Mitglieder teilnehmen lassen.

Wieder einmal hat sich gezeigt, dass in kurzer Ausbildungszeit, es stand der Samstagvormittag von 8.30 bis 12.00 Uhr zur Verfügung, sehr viel Information und Wissenswertes in konzentrierter Form weitergegeben werden kann. Die Fachgruppe der Quartiermeister, Fouriere, Fouriergehilfen und Küchenchefs konnte sich sogar noch im Pistolenschissen üben. Die erhaltenen Unterlagen und erarbeiteten Arbeitspapiere können genau in dieser Form wieder in die bevorstehende Ausbildung der Hellgrünen, in den noch dieses oder anfangs nächstes Jahr bevorstehenden Militärdienstleistungen umgesetzt werden. Viel mehr Ausbildungszeit haben wir für unsere Kaderausbildung auch nicht zur Verfügung. Wer also diese Weiterbildung besuchte, erhielt das Rüstzeug für die gezielte Umsetzung und Weitergabe an die Auszubildenden. Vor allem bildet dieses Jahr die Einführung der neuen Reglemente einen wichtigen Bestandteil jeder Ausbildung.

Hptm R. Christen befasste sich mit der Einführung des neuen Reglementes «Behelf für Einheitsfouriere (BEFO)» und der Fourier-Agenda.

Adj Uof P. Wohler orientierte zuerst über verschiedene neue Produkte des Armeeverpflegungsmagazins und über einige in der Evaluation oder im Truppenversuch stehende Artikel. Ebenfalls konnten die Teilnehmer anhand einiger Muster die Verpflegung ausländischer Armeen begutachten. Die seit wenigen Monaten neu zur Einführung gelangte Detachementskochausrustung konnte 1 : 1 besichtigt werden. Im zweiten Teil befasste sich der Referent mit dem neuen Reglement «Truppenhaushalt» und hatte wieder einmal die Gelegenheit, auf einige durch langjährige Erfahrung gemachte Besonderheiten hinzuweisen. Es gibt nicht nur grosse und kleine Kartoffeln! Verschiedene Qualitätsarten mit verschiedenen Kocheigenschaften können individuell im Truppenhaushalt eingesetzt werden. Dabei kommt mir ein Ausspruch des verstorbenen Oberst F. Kesselring in den Sinn, der als damaliger Kommandant der Vsg Trp OS sagte: «Wir können jeden Tag Kartoffeln zu einer Mahlzeit servieren, es gibt so viele verschiedene Zubereitungsarten»

Die Fachgruppe der Kommandanten, Zugführer und Offiziere der Stäbe der Versorgungstruppen hatten unter der Leitung von Oberst i Gst F. Kohler eine Ausbildung zum Thema «Sicherung von kriegswichtigen Objekten an einem praktischen Beispiel» vorbereitet.

Bereits sind wir gespannt auf den nächsten Weiterbildungskurs!

## **Wir heissen die neuen Fouriere und Rechnungsführer herzlich willkommen!**

**Vom 3. Oktober bis 5. November 1988 absolvieren Sie in Lenk i.S. die Fourierschule 3/88 oder den Kaderkurs I/2 für HD Rechnungsführer. Während diesen fünf Wochen erhalten Sie die Fachausbildung zu Ihrer späteren Tätigkeit als Fourier oder Rechnungsführer. Dass diese kurze Zeit nicht genügt, wird sich im militärischen Alltag rasch zeigen.**

**Zu Ihrer Unterstützung veranstalten die Sektionen des Schweizerischen Fourierverbandes für ihre Mitglieder während des ganzen Jahres interessante ausserdienstliche Anlässe zur Aus- und Weiterbildung. Dazu gehört auch die vorliegende Fachzeitschrift *(Der Fourier)*.**

**Wir wünschen viel Erfreuliches!**